



「女性に対する暴力をなくす運動」 ～すべての人が安心して暮らせる社会を目指して～

11月12日から25日は国が実施する「女性に対する暴力をなくす運動」期間です。この運動は、DV（ドメスティック・バイオレンス）、性暴力、ストーカー行為など、女性に対する暴力の根絶を目指す全国的な取組です。

市では、期間中、東北電力㈱の鉄塔をシンボルカラーのパープルにライトアップするほか、ポスターの掲示など、女性に対するあらゆる暴力の根絶と、誰にも言えずに悩んでいる方へ「まずは相談してください」というメッセージを発信しています。

◇相談窓口◇

もりおか女性センター 019-604-3304



こども家庭センター 019-613-7521

【担当】盛岡市 市民部 男女共同参画推進室 019-626-7525



「スマート教室」のご案内

市（総務部情報企画課）は、スマホの基本操作について、講師から直接学ぶことのできる教室を開催しています。スマホの購入を考えている方や、使い方がわからない方がいらっしゃいましたら、近くの集会施設を会場に開催することができます（会場の確保や参加者の取りまとめ等は開催者様側で調整いただきます）。詳しくは下記問い合わせ先までご相談ください。

【担当・問い合わせ先】

盛岡市 総務部 情報企画課 藤原（ふじわら）

電話：019-626-7514

メール：joho@city.morioka.iwate.jp

第2次盛岡市地域づくり協働推進計画 説明会を開催しました

市（市民部市民協働推進課）は、8月26日（火）から9月2日（火）にかけて「第2次盛岡市地域づくり協働推進計画（案）に係る説明会」を開催しました。

この説明会は、現行の計画が令和7年度末に計画期間を終えることから、次期計画（案）の内容に対する意見等を伺うため、町内会・自治会等を対象に開催されたものです。当日は、町内会・自治会の会長ほか99名が参加し、積極的に意見が出されました。

市では、令和8年3月の策定に向け、今後は関係団体や府内との意見交換、パブリックコメントの実施を予定しています。

次期計画の検討内容を説明する動画を、市公式YouTubeで配信しています。説明会に参加できなかった方やご興味のある方は是非ご覧ください。

動画はこちら
(広報ID : 1053179)



回覧									
----	--	--	--	--	--	--	--	--	--

つながる
Vol. 104

輪・和・WA...
轟・和・WA...

発行：盛岡市市民部市民協働推進課

〒020-8530 盛岡市内丸12-2

TEL : 019-626-7535 (直通)

(令和7年10月発行)



上田地域活動推進会 地域の力を「笑顔と元気で」表現



第48回 盛岡さんさ踊り

上田地域活動推進会（伊藤 純会長）は、8月2日（土）、第48回盛岡さんさ踊りに出場し、力強い踊りを披露しました。

同会の前身団体の時代からパレードに参加しており、同会としては、平成2年の創立以来、継続して出場しています。例年、地域住民や地元の小中学生とその保護者が参加しているほか、近年はNHK盛岡放送局の職員も共に参加しています。さらに、伝統さんさに取組む「三世代上田子どもさんさ」からの参加もあり、総勢161人の出場となりました。

当日に向けた全体練習会は7月下旬に2回実施さ



パレードでは、揃いの浴衣に身を包み、太鼓や笛の音色に合わせた息の合った昼夜差踊りを披露。沿道に集まった多くの観客から拍手や声援が送られていました。同会の盛岡さんさ踊りへの出場に係る継続的な取組は、参加者同士の交流を深め、地域のつながりを強める機会となっています。伊藤会長は、「若い世代が地域活動に关心を持つきっかけとなることを期待しています」と話していました。

【西鹿渡自治会】宝くじ助成を活用して神輿を新調 14年ぶりの子ども神輿祭りで地域に笑顔

西鹿渡自治会（千葉 和男会長）は9月8日（月）、子どもたちが神輿を担いで町内を練り歩き、地域の繁栄や家内安全を祈願する「子ども神輿祭り」を開催しました。

約600人の住民で組織される西鹿渡自治会では昭和61年の自治会結成以来、毎年9月にこども神輿祭りを開催していましたが、平成24年に火災により神輿等が焼失し、これまで開催を中断していました。

今年度、（一財）自治総合センターが実施するコミュニティ助成事業（宝くじ助成事業）を活用し、新たな子ども神輿を整備したことから、14年ぶりに祭りを復活させることができました。

当日は大國神社（津志田中央一）で御祈祷を受けた後、暑さが少し和らいた夕方から祭りがスタートしました。幼児から中学生までの総勢37人が「わっしょい！わっしょい！」と元気な声を上げながら大人と一緒に神輿を担ぎ、約1時間半かけて町内を練り歩きました。子どもたちは疲労を滲ませながらも「大変だけど、頑張るぞ！」と顔を輝かせていました。

町内の人々は神輿の掛け声が聞こえると家



(写真：介護施設の入居者を前に神輿を披露する子どもたち)



の外に出て、久しぶりの子ども神輿を笑顔で見守っていました。祭りの復活により、子どもやその保護者、地域住民の幅広い世代が集まって、地域の親睦が深まる機会となりました。

山本副会長は「14年ぶりに子ども神輿祭りを復活させることができた。参加している子どもたちが大人になった時、今度は企画する側になります。祭りを受け継いでもらいたい。」と話していました。



～宝くじ助成とは？～

（一財）自治総合センターが、宝くじの売上を原資として行う助成事業です。コミュニティ活動に必要な備品や集会施設の整備などが助成対象となります。備品の整備は250万円、集会施設の整備は2,000万円（補助率3/5）が上限額です。

※R8助成成分の募集は終了しました。

【つなぎ地区】 つなぎdeつなぐ縁結び フォトスポット設置



盛岡つなぎ温泉観光協会（菊地 善雄会長）は、盛岡つなぎ温泉に訪れた人を歓迎し旅の思い出の一つにしてもらうため、繫大橋たもとのシオノの像付近に「つなぎdeつなぐ縁結びフォトスポット」を設置しました。四季折々の御所湖の風景を背景に、雲がない晴れた日には岩手山と共に撮影することが可能となっています。

事務局長の佐々木 史恵さんによると、盛岡つなぎ温泉の「つなぐ」という言葉から、人と人をつなぐ、良い縁が生まれ幸せが訪れるスポットになればという思いから、設置が進められたといいます。佐々木さんは「SNSなどで良縁のフォトスポットとして取り上げられ、若い方からご年配の方まで、多くの方が訪れてくれれば」と語っていました。

盛岡つなぎ温泉に訪れた記念に、旅の出会いや“結び”的なワンシーンとして、大切な人と一緒に撮影してみてはいかがでしょうか。

※お車でお越しの際は「手つなぎ広場（繫大橋南園地）駐車場」（盛岡つなぎ温泉観光協会前）をご利用ください。

盛岡市「地域活動団体ポスター展示会」開催中！

【展示場所（今後の日程）】

- 10月9日（木）～10月16日（木）
道の駅もりおか渋民たみっと
フューチャーセンター
- 10月20日（月）～10月28日（火）
市役所本庁舎1階 エレベーターホール
- 10月30日（木）～11月5日（水）
都南公民館1階 市民ロビー
- 11月7日（金）～11月18日（火）
中央公民館1階 ロビー

※会場の広さにより、展示内容が変更となる可能性があります。
※9月19日（金）から25日（木）までは河南公民館、9月27日（土）から10月7日（火）までは西部公民館にて開催しました。

詳しくはこちら
(広報ID : 1021379)



(写真：令和6年度の展示会の様子)

